

pour nous faire élire. Si, à la prochaine session, il y a une *dissolution* du parlement, ce qui, vu l'état de corruption dans lequel croupit le troupeau ministériel, ne serait point surprenant, alors il faudra faire un petit effort : il s'agira de saisir un portefeuille et.... la balance des trois cents mille louis de la cité y passeront !

Article II. Comme cette entreprise est nationale, les conseillers devront montrer l'exemple et prendre la pioche et la pelle. Nous nous réservons la charge de surveillant.

Article III. Comme l'entreprise nécessitera quelques petites dépenses, nous ferons tous nos efforts pour obtenir de la législature l'extention des limites de Québec.

Article IV. Comme tous les citoyens, excepté ceux de Montréal, veulent à tout prix le chemin de fer du Nord, nous déclarons que les limites de la cité de Québec s'étendront depuis le Groenland jusqu'à la Patagonie.

Vraie copie.

LANGEVIN I.

Maire.

EDMUND HEAD ET J. A. McDONALD.

SIR EDMUND HEAD.—Monsieur McDonald !

J. A. McDONALD.—Excellence ?

EDMUND HEAD.—Avez-vous lu ?

J. A. McDONALD.—Quoi ?

EDMUND HEAD.—Comment vous ne savez pas qu'on peut lire sur les journaux que Cobden a refusé de me succéder ?

J. A. McDONALD.—Cobden est riche, mais votre fortune aurait du le tenter. La question du siège du gouvernement vous a rapporté de jolies sommes.....

EDMUND HEAD.—Il s'agit bien de ma fortune, vraiment !

J. A. McDONALD.—De quoi s'agit-il donc ?

EDMUND HEAD.—Ah ! quel drôle de ministre vous êtes ! Je vous repète qu'on veut me remplacer et que vous ne m'en avertissez point !

McDONALD.—Votre excellence me permettra....

EDMUND HEAD.—Je ne permets rien !

McDONALD.—Un conseil ?

EDMUND HEAD.—Parlez, j'écoute,

McDONALD.—J'ose conseiller à votre excellence de ne rien craindre tant que vos ministres commanderont à la majorité.

EDMUND HEAD.—Soit, mais le peuple, mais la presse ?

McDONALD.—Le peuple, on le blague ; la presse, on la muselera !

EDMUND HEAD.—Très bien, mais faites cela avant mon arrivée à Québec.

McDONALD.—Comptez sur moi.

BARTHE ET TACHÉ.

Barthe et Taché se rencontrent dans la vallée de la *fusion*, et se saluent à la manière des Trappistes :

BARTHE.—Confrère, il faut mourir !

TACHÉ.—Confrère, mourir il faut !

BARTHE.—Confrère.....

TACHÉ.—Confrère.....

BARTHE.—Peut-on vous parler ?

TACHÉ.—De la mort ?

BARTHE.—De la *fusion*.

TACHÉ.—Confrère, parlez moi de choses saintes, s'il vous plaît.

BARTHE.—Eh ! bien, vous qui voyez tout, qui savez tout, qui jugez tout, veuillez donc me dire qu'elle différence il y a entre la *fusion* et un *bâtiment à trois quilles* ?

TACHÉ.—Confrère.....

BARTHE.—Vous dites que ?

TACHÉ.—Ils sont synonymes.

BARTHE.—C'est encore de la *fusion* !
Merci.

CARTIER, LANGEVIN ET BELLEAU.

CARTIER.—Enfin, me voici arrivé dans ce Québec que je hais tant ! Ah ! jamais MON MINISTÈRE ne commit une aussi grande faute que quand il se décida à venir s'installer dans cette ville !

LANGEVIN.—Un vrai nid d'aigle !

BELLEAU.—Oui, mais Québec comme Genève a ceci de bon : c'est une caverne d'honnêtes gens (à part) comme moi !

CARTIER.—Bah ! que peut l'honnêteté en politique ? Rien. Le meilleur moyen de réussir c'est de jouer ses cartes de manière à ce que personne ne s'avise d'être honnête. Eh ! bon dieu, s'il était de mode d'être honnête homme en politique, au lieu de rester à Québec, je partirais au plus vite pour Kingston.

BELLEAU.—Et je vous suivrais !

CARTIER.—Ah ! voilà un collègue fidèle. Et toi Langevin ?

LANGEVIN.—Nécessairement j'irais ou m'appellerait le devoir (à part) mais pas si bête d'aller habiter Kingston.

CARTIER.—Ah ! ça mon cher Langevin, dis moi donc ou nous en sommes avec le Chemin de fer du Nord ?

LANGEVIN.—Nous on sommes au plus ridicule de l'affaire, bientôt nous en serons au plus intéressant ?

CARTIER.—Je ne comprend pas.

BELLEAU.—Son honneur veut dire que maintenant elle emmielle les Québécois pour les déponiller plus tard.

CARTIER.—Narcisse, ton raisonnement m'illumine !

OBSERVATIONS.

—On dit que le premier ministre Cartier va faire usage de tabac.

—Il en éternuera que mieux dans le sac.

—Eh ! bien, disait à un ami, un Québécois au retour d'un voyage, comment sont les Canadiens-Français en Canada ?

—Hélas ! ils sont toujours en bas ! (Bas)

A la prochaine session, un député ministériel proposera que les ministres actuels conservent, leur vie durant, les portefeuilles qu'ils ont escamotés et qu'ils gardent malgré la volonté du peuple. Puisqu'ils ne veulent *point* résigner il faut bien que les citoyens se résignent !

Quand le conseiller Audette envoya un cartel au conseiller Gauvreau, quelqu'un vint nous dire tout éploré :

—Hélas quel malheur !

—Quoi donc ? Est-ce que la citadelle de Québec est à la veille de sauter ?

—Oh ! non, mais les conseillers Gauvreau et Audette vont se battre en douelle ! (duel)

—Est-ce la tout ? Bah ! loin de se battre en douelle, (duel) vos deux champions se battront pas même en quart ! (corps)

Et en effet le duel n'eut pas lieu.

Au dernier bal donné, un dimanche, à Toronto, par le premier ministre Cartier, un ministériel voulant flatter ses maîtres, s'avisa de dire en montrant l'honorable Rose :

—Voici la fleur des ministres !

—Oui, et en voilà le coton, répondit, en désignant le premier ministre Cartier, une dame sans doute un peu anti-ministérielle !

On dit qu'une maladie terrible s'évit parmi les vampires à portefeuille.

Le ministère

Est en colère.

Demandez-moi

Pourquoi !

Si l'on écrit en prose

Contre le voyage de Rose,

On passe pour impertinent,

Si l'on critique en poésie

Toute la compagnie

On est un turbulent !

On nous apprend pour la centième fois que l'entrepreneur Baby est à l'agonie et que le médecin prétend que le malade a une masse de sang sur l'estomac !

Nous ne sacrifions pas à Esculap, mais nous croyons que c'est plutôt le souvenir des phares et des quais qui pèsent sur la conscience de Baby. Au lieu de le bourer de pillules et de rhubarbe, son médecin devrait se contenter de lui crier sans relâche à l'oreille : Restitue ! restitue ! restitue !

Ce serait le meilleur remède, et Baby et la province se *retabliraient*.